
 
N I E D E R S C H R I F T 

 
über die 19. Sitzung des Schul- und Kulturausschusses 

am Donnerstag, 04.12.2008, 18:00 Uhr 
Begegnungsstätte im Rathaus, 
Hauptstr. 24, 48346 Ostbevern 

 
 
Anwesend: 
 

Ausschussmitglieder 
Averbeck, Ursula  
Behnen, Andreas  
Brandt, Martha bis TOP 7 
Brandt, Ulrich Vertretung für Herrn Heiner Annegarn 
Dilling, Karin  
Hokamp, Andrea  
Kock, Heinz  
Krieger, Claudia  
Läkamp, Karin  
Lamour, Martina  
Löckener, August  
Mombauer, Michael  
Rottmann, Hermann  
Rowald, Bernhard  
Schepers, Andreas  
Schmidt, Ulrike  
Wördemann, Hildegard  
Zumhasch, Heinz-Josef  
 

von der Verwaltung 
Hoffstädt, Jürgen  
Rüter, Klaus  
Stegemann, Hubertus  
 

Gast 
Herr Schapmann, Architekturbüro Schapmann 
 
 
 
Es fehlt entschuldigt: 
 

Ausschussmitglied 
Annegarn, Heiner  
 
 
 
Beginn der Sitzung: 18:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 19:20 Uhr 
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I.  Öffentlicher Teil 
 
1. Eröffnung der Sitzung 
  

AV Schmidt eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die form- 
und fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Sodann verpflichtet sie AM Schepers. 
 
 

2. Bestimmung des Schriftführers 
  

VA Rüter wird zum Schriftführer dieser Sitzung bestimmt. 
 
 

3. Feststellung der Befangenheit 
  

Befangenheit wird nicht festgestellt. 
 
 

4. Einwohnerfragestunde 
  

Es wurde keine Anfrage gestellt. 
 
 

5. Bericht des Bürgermeisters 
  

1. Anmeldungen an den Grundschulen 
 
Ende Oktober fanden die Anmeldungen an den Grundschulen zum Schuljahr 
2009/2010 statt. An der Ambrosius-Schule sind mit aktuellem Stand 91 Kinder 
und an der Franz-von-Assisi-Schule 42 Kinder angemeldet. 
 
Unter Berücksichtigung von bereits mitgeteilten Umzügen bis zum Sommer 
nächsten Jahres, voraussichtlichen Rückstellungen in den Kindergarten und 
Kinder, bei denen der Besuch einer Förderschule absehbar ist, ergeben sich 
bereinigte Anmeldezahlen von 87 Kinder an der Ambrosius-Schule und 40 Kin-
der an der Franz-von-Assisi-Grundschule. 
 
Für 12 Kinder wird voraussichtlich ein Verfahren auf Feststellung des sonder-
pädagogischen Förderbedarfs eingeleitet. Davon kommen 8 Kinder für den 
Gemeinsamen Unterricht in Betracht. 
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2. Offene Ganztagsgrundschule an der Franz-von-Assisi-Grundschule 
 
Mit den Bauarbeiten zur Erweiterung der Franz-von-Assisi-Grundschule ist vor 
drei Wochen begonnen worden. Trotz der schlechten Witterung in der vergan-
genen Woche liegt die Maßnahme im Zeitplan. Der notwendige Bodenaus-
tausch bis in ca. 2 m Tiefe wurde durchgeführt. Die Bodenplatte ist fertig. Zur-
zeit werden die Außenwände hergestellt. 
 
 
3. Schulpreis „Beste Berufsvorbereitungskonzepte im Kreis Warendorf“ 
 
Schulleiter Andreas Behnen konnte in der vergangenen Woche gemeinsam mit 
den beiden Berufswahlkoordinatorinnen Hedwig Flaute und Maria Konietzny 
die Glückwünsche des Landrates entgegen nehmen. Die Josef-Annegarn-
Schule hat für ihr Berufsvorbereitungskonzept den dritten Platz bei einem vom 
Kreis Warendorf ausgelobten Wettbewerb belegt. Der Preis ist mit 1.000 € do-
tiert. Insgesamt haben 14 Schulen aus dem Kreis Warendorf an diesem Wett-
bewerb teilgenommen. Besonders hervorgehoben wurde von der Jury die Viel-
falt der Bausteine des Berufswahlkonzeptes, insbesondere der Ausbildungs-
und Praktikumsführer sowie die Berufsorientierungsmessen. 
 
 
4. Tag der offenen Tür und Anmeldungen an der Josef-Annegarn-Schule 
 
Auf große Resonanz stieß der Tag der offenen Tür für die derzeitigen Viert-
klässler mit ihren Eltern am vergangenen Freitag in der Josef-Annegarn-
Schule. Es waren auch wieder zahlreiche Eltern mit Kindern aus Westbevern 
anwesend. 
 
Die Anmeldungen an der Josef-Annegarn-Schule zum Schuljahr 2009/2010 
finden vom 28. –  30. Januar 2009 statt. 
 
Die 5. Klassen der Haupt- und Realschule veranstalten als gemeinsames Pro-
jekt am 17. Dezember 2008 um 18:00 Uhr ein Weihnachtskonzert in der St. 
Ambrosius-Kirche. 
 
 
5. Keimzelle Kunst  
 
Die aktuelle Installation in der KEIMZELLE KUNST von Alexandra Kürtz wird 
nur noch bis Ende Dezember zu sehen sein. In Zusammenarbeit mit dem 
Künstlerdorf Schöppingen wird für die Monate Januar – März 2009 derzeit die 
neue Ausstellung vorbereitet.   
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6. Volkshochschule Warendorf 
 
Am vergangenen Montag hat der Leiter der Volkshochschule, Rolf Zurbrüggen, 
den Mitgliedern der Verbandsversammlung die finanzielle Situation der VHS 
erläutert. Während bei den klassischen VHS-Kursen im Jahr 2008 ein starker 
Rückgang zu verzeichnen war, ist bei den sog. Auftragsmaßnahmen ein deutli-
cher Zuwachs festzustellen. Insgesamt wird die Zahl der Unterrichtsstunden 
gegenüber dem Vorjahr um ca. 600 Stunden auf ca. 13.100 Stunden sinken. 
Die Steigerung bei den Auftragsmaßnahmen führt jedoch dazu, dass am Ende 
des Jahres voraussichtlich ein Überschuss in Höhe von ca. 85.000 € erwirt-
schaftet werden kann, so dass auf die zu Jahresbeginn geplante Entnahme 
aus der Rücklage verzichtet werden kann.  
 
Der Haushaltsplan für das Jahr 2009 soll im Frühjahr 2009 beraten und verab-
schiedet werden. 
 
 

6. Räumlichkeiten für den Aufenthalt und die Verpflegung von Schülerinnen 
und Schülern an der Josef-Annegarn-Schule 
Vorlage: 2008/176 

  
Architekt Schapmann erläutert eine erste Entwurfsplanung für die Schaffung 
von Räumlichkeiten für den Aufenthalt und die Verpflegung von Schülerinnen 
und Schülern einschließlich einer neuen Toilettenanlage an der Josef-
Annegarn-Schule. In dem Essensraum ist Platz für 50 Schüler. Der Neubau ist 
an der Stelle des derzeitigen alten Toilettengebäudes vorgesehen. Mit einbe-
zogen wurde ein Teil des angrenzenden Bereiches der Liegewiese vom Bever-
bad, der als Terrasse dienen könnte. Erweiterungsmöglichkeiten bestehen für 
diesen Bereich für weitere 50 Plätze zum Verzehr des Essens. Die Gesamtkos-
ten für die vorgestellte Entwurfsplanung betragen rd. 540.000 €. 
 
Schulleiter Behnen: 
Bei einem Unterricht über die 6. Stunde hinaus ist ab dem Jahr 2011 eine ein-
stündige Mittagspause verpflichtend. Es ist abzusehen, dass der Unterricht 
zum nächsten Schuljahr tlw. in die 7. bzw. 8. Stunde ausgedehnt werden muss, 
um den Lehrplan abdecken zu können. Die Entwicklung geht hin zum Ganz-
tagsbetrieb. Derzeit wird dies nur als gebundener Ganztag genehmigt. Er be-
fürwortet die offene Variante. 
 
Es ist zu erwarten, dass bei einem Unterricht am Nachmittag Schüler zum Mit-
tagessen nach Hause fahren werden. Daher sollten zunächst 50 Plätze ausrei-
chen. 
 
Vertreter aller Fraktionen bitten eine alternative Planung als Option für eine 
zweistöckige Bauweise zu erstellen. Die Kosten sollen zu den Haushaltsplan-
beratungen für das Jahr 2009 vorliegen. 
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BM Hoffstädt: 
Es ist davon auszugehen, dass das Land NW zu den Baukosten aus dem 
„1.000-Schulen-Programm“ eine Zuwendung i. H. v. 100.000 € gewähren wird. 
 
 
GOAR Stegemann: 
Der Fördererlass sieht vor, dass die Baumaßnahme bis Ende 2010 abge-
schlossen sein muss.  
 
 

7. Fortführung der integrativen Begleitung förderbedürftiger Schüler im 
Gemeinsamen Unterricht sowie Schulsozialarbeit 
Vorlage: 2008/177 

  
Schulleiter Behnen erläutert eingehend die möglichen folgenden Tätigkeitsfel-
der für eine/n Schulsozialarbeiter/in: 
 

1. Arbeit mit einzelnen Personen (Schüler/Lehrer) 
2. Arbeit mit Gruppen als Projekt-/Präventionsarbeit (Gewaltprävention, In-

tegration, Streitschlichter etc.) 
3. Vernetzung mit Firmen, Vereinen etc. (Ausbildungsbetriebe, VIBO, Ju-

gendhilfe etc.) 
 
Vertreter aller Fraktionen signalisieren Bereitschaft, für diesen Zweck eine ½ 
Stelle in den Haushalt für das Jahr 2009 einzustellen. 
 
GOAR Stegemann: 
In dem Bereich Förderschullehrkräfte ist eine allgemeine Unterbesetzung ge-
geben, die sich gleichmäßig auf den gesamten Schulamtsbezirk verteilt. In 
Ostbevern ist eine Unterversorgung von einer ½ Stelle gegeben. Es werden 
derzeit Gespräche mit der Bezirksregierung Münster geführt, ob diese Unter-
versorgung in eine  ½ Stelle für Schulsozialarbeit umgewandelt werden kann. 
 
 

8. NKF-Berichtswesen 
Vorlage: 2008/171 

  
Nach Beantwortung von Einzelfragen nehmen die Ausschussmitglieder den 
Bericht zur Kenntnis. 
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9. Musikschule Beckum-Warendorf e. V. 

- Festlegung des Abstimmungsverhaltens der Vertreter der Gemeinde 
Ostbevern in der Mitgliederversammlung 
Vorlage: 2008/172 

  
Nach Beantwortung von Einzelfragen wird folgender Beschluss gefasst: 
 
Die von der Gemeinde Ostbevern in die Mitgliederversammlung entsandten 
Vertreter  werden ermächtigt, in der Sitzung am 09.12.2008 dem Entwurf der 
Haushaltssatzung der Musikschule Beckum-Warendorf e. V. für das Jahr 2009 
zuzustimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
 
 

10. Anfragen nach § 17 der Geschäftsordnung 
  

Es liegen keine Anfragen vor. 
 
 

 
 
 
___________________      ___________________ 
Ulrike Schmidt       Klaus Rüter 
Ausschussvorsitzende      Schriftführer 
 
 
 
gesehen: 
 
 
 
 
Jürgen Hoffstädt 
Bürgermeister 


